

Petite enfance : un institut de formation va ouvrir

FORMATION. A partir de janvier 2025, une formation d'auxiliaire de puériculture ouvre ses portes à Saint-Dizier, sous la forme d'un institut, dans les locaux de l'Ifas et l'Ifsi. De quoi faire face aux nombreux besoins localement. Avis aux amateurs, les inscriptions débutent le 16 septembre.

Il y a l'Ifas (institut de formation aide-soignant), l'Ifsi (institut de formation en soins infirmiers), et il y aura bientôt l'Ifap. En janvier 2025, le Groupement hospitalier de territoire (GHT) Cœur Grand Est va étoffer son offre de formations, à côté du Centre hospitalier Geneviève-de-Gaulle-Anthonioz de Saint-Dizier. « Il n'existait pas d'institut de formation d'auxiliaire de puériculture (Ifap) au sud du GHT comme en Haute-Marne », constate Rémy Chapiro, directeur des Ifsi et Ifas de Verdun, Bar-le-Duc et Saint-Dizier.

Besoins

Les intéressés devaient alors se rendre à Châlons-en-Champagne, Troyes, Nancy ou encore Reims. « On le voyait régulièrement en participant à divers forums de l'emploi. Beaucoup étaient intéressés mais ne pouvaient pas y aller pour une question de mobilité », observe Marie Brigandet, la directrice adjointe. Une demande donc, mais aussi un réel besoin sur le territoire. « On le voit aujourd'hui, les parents font de plus en plus appel aux accueils de jeunes enfants », explique Lucie Huot, infirmière puéricultrice, tout comme Magali Leseur. Toutes deux notamment, interviendront durant la formation des futurs auxiliaires. Une évolution de la société, couplée au vieillissement des professionnels dans le secteur de la petite enfance et des assistantes maternelles, les besoins localement sont estimés à « dix équivalents temps



Marie Brigandet, Magali Leseur, Lucie Huot, un faux bébé, et Remy Chapiro.

plein », selon Marie Brigandet. C'est aussi pour anticiper que la région Grand Est (avec le soutien de l'ARS) a encouragé ce projet d'institut.

Formation

La formation d'auxiliaire de puériculture durera onze mois, soit l'équivalent de 1 540 heures, sachant que « c'est 50/50 entre théorie et pratique », souligne Marie Brigandet, sans oublier les stages. De quoi travailler des aspects importants comme l'éveil, le bien-être, le maintien de la santé des plus jeunes en vue de leur développement, le soutien à la parentalité... Sans oublier le

travail d'équipe ; des cours communs avec les autres étudiants offriront un avant-goût de ce qui attend les futurs auxiliaires de puériculture.

Pour faire partie des huit heureux élus (sans compter les filières d'apprentissage) et intégrer l'Ifap, il faut candidater. A compter du 16 septembre et jusqu'au 11 octobre, à l'Ifas-Ifsi-Ifap (1 rue Albert-Schweitzer) ou en ligne sur le site internet du GHT, un dossier sera à retirer et à remplir. « Ensuite, il y aura un entretien d'une vingtaine de minutes avec un jury, pour cerner la motivation de chacun », confie Lucie Huot. Aucun critère n'est requis si ce n'est d'avoir au

moins 17 ans. Si vous êtes « bienveillant, à l'écoute, avec un bon relationnel, le sens du partage et un minimum de patience », comme le liste l'infirmière puéricultrice, vous partez avec une longueur d'avance.

La toute première promotion entrera à l'Ifap le 8 janvier 2025. Une seconde suivra en septembre.



Louis Vanthournout
l.vanthournout@jhm.fr

Pour plus d'informations contacter le 03.25.56.88.80. ou rendez-vous sur ght-coeurgrandest.fr